

Communiqué de presse
Paris, le 04 septembre 2025

Le Groupe INTÉRIALE et Enio engagent ensemble de nouvelles coopérations

Le 27 juin 2025, l'Assemblée générale de l'Union de Groupe Mutualiste (UGM) du Groupe INTÉRIALE a voté à l'unanimité son adhésion à Enio. Cette décision stratégique marque l'association de deux collectifs mutualistes qui choisissent de bâtir ensemble un espace de coopération ambitieux, respectueux et opérationnel. Trois domaines sont privilégiés dès à présent : la fonction publique territoriale, la réassurance et la prévention santé.

Des coopérations fondées sur la confiance et la complémentarité

Le Groupe INTÉRIALE et Enio partagent une même vision du mutualisme : ancrée au plus proche des besoins des bénéficiaires, fondée sur la démocratie interne, portée par la solidarité, et résolument tournée vers l'avenir. Par cette adhésion, chacun des deux groupes vient enrichir l'autre : par son expérience, par sa vision stratégique, par sa capacité d'innovation, par l'intelligence humaine de celles et ceux qui le composent.

Enio est une union de mutuelles libres, solidaires et engagées, unies par une dynamique commune fondée sur l'innovation et le respect des identités.

Elle rassemble désormais 15 mutuelles protégeant 1,9 million de personnes – agents publics, salariés du privé ou retraités – sur l'ensemble du territoire national.

L'accueil du Groupe INTÉRIALE s'inscrit dans la droite ligne du projet porté par Enio : créer un chemin singulier entre la concentration et l'isolement, où chaque mutuelle, chaque partenaire, peut développer ses projets, renforcer ses compétences, partager ses ambitions. Ce choix illustre la vitalité de la vision d'Enio : être maison commune, agile et ouverte, au service de l'engagement réciproque des parties.

Une volonté commune de développement en Fonction Publique Territoriale

C'est dans ce contexte que l'adhésion à Enio offre à l'UGM du Groupe INTÉRIALE un cadre souple et agile pour développer des synergies et des coopérations, notamment dans le domaine de la fonction publique territoriale.

La réassurance mutualiste comme levier d'action

Dans un contexte de volatilité des risques, les deux groupes souhaitent construire ensemble une capacité de réassurance robuste, fondée sur une approche partagée des risques, de la mutualisation et de la soutenabilité économique. Cette coopération permettra à l'ensemble des mutuelles membres d'Enio de bénéficier de dispositifs de solidarité et de soutenabilité des risques.

La prévention et la promotion de la santé

Prévention Plurielle (mutuelle de Livre III dédiée à la prévention du Groupe INTÉRIALE) et les initiatives portées par les membres d'Enio permettront de démultiplier le nombre et l'impact des programmes auprès des bénéficiaires. Les deux groupes visent à partager leurs expertises en matière de sensibilisation et d'accompagnement, notamment auprès des agents publics les plus exposés aux risques et au-delà, envers toutes les personnes couvertes.

Gilles Bachelier et Martine Carlu, Président et Directrice générale du Groupe INTÉRIALE, soulignent que « cette adhésion traduit notre volonté de nous positionner durablement sur le marché de la protection sociale complémentaire des agents publics territoriaux. Avec Enio, nous allons créer un cadre de

coopération propice au développement de solutions communes en matière de prévention, de réassurance et de protection sociale des collectivités locales et de leurs agents ».

Pour Enio, qui a opéré d'importantes évolutions stratégiques ces derniers mois, « l'arrivée de l'UGM du Groupe INTÉRIALE dans notre union marque un tournant dans le renforcement de notre capacité collective d'action. C'est un partenaire reconnu pour son expertise, sa proximité avec les agents publics et sa capacité à innover. Nous avons établi, sur la durée, une relation de confiance mutuelle. Ensemble, nous nous donnons de nouveaux moyens d'agir sur divers champs, dont la prévention, que nous souhaitons mettre au cœur de notre modèle », complètent **Alain Payan et Pierre Marini, Président et Directeur général d'Enio**.

À propos du Groupe INTÉRIALE

Le Groupe INTÉRIALE est présidé par Gilles Bachelier. Il accompagne les agents publics, les décideurs et les étudiants et leur propose les meilleures protections en santé et prévoyance intégrant des services de prévention et d'accompagnement novateurs. Fort d'une histoire de 150 ans, créé par et pour les agents du service public, INTÉRIALE agit dans le seul intérêt de ses adhérents qui en sont à la fois les bénéficiaires et les propriétaires.

Le Groupe INTÉRIALE c'est :

- La mutuelle INTÉRIALE, acteur majeur de la protection sociale complémentaire des agents publics, au sein de la fonction publique d'État, et auprès de + de 1000 collectivités territoriales
- Prévention plurielle, 1ère mutuelle de livre III entièrement dédiée à la Prévention en France
- Le Continuum Lab, think tank consacré au continuum sécurité-justice
- LMDE, La Mutuelle des Étudiants, la marque expert santé des étudiants
- 490 000 personnes protégées
- 435 collaborateurs
- Près de 60 points de rencontre
- 23 administrateurs, 200 délégués et plus d'un millier de bénévoles

Sa raison d'être : acteur de transformation de la fonction publique, partenaire de vie(s) de ses agents et du monde de la jeunesse. Son expertise de terrain s'exprime par un engagement éthique et personnalisé au service de la santé et de la sécurité, dans la confiance pour tous

Sites web: <https://www.groupeinteriale.fr/>, <https://www.interiale.fr/>

Réseaux sociaux : [LinkedIn](#), [Facebook](#), [YouTube](#), [Bluesky](#)

Contacts presse :

Constance Baudry

Tél. : 06 82 43 69 62

constance.baudry@agence-constance.fr

Antoine Reeb

Tel : 07 57 68 30 60

antoine.reeb@agence-constance.fr

À propos d'Enio

Enio est une Union de Groupe Mutualiste relevant du Livre 1 du Code de la Mutualité. Enio se définit comme une troisième voie, entre les constructions intégrantes et l'isolement. Ancrée sur des valeurs fortes et partagées, elle promeut la diversité des mutuelles qui la composent et se construit comme un espace synergique de développement et de rayonnement. L'Union réunit la Mutuelle de la Corse, la mutuelle Intégrance, Mutami, la Société Mutualiste des Hospitaliers, la MEP (incluant désormais la Mutuelle des Services Publics et Mutualp) et la SMEREP (Mutuelles HEYME), Tutélaire, Mutualie, Amellis, la CMAM, la MGPS, l'UMCL, CAREL Mutuelle et le Groupe INTÉRIALE (dont INTÉRIALE Mutuelle et Prévention Plurielle). Ensemble, les 15 mutuelles couvrent 1,9 million de personnes sur tout le territoire national, en santé, prévoyance et IARD pour un montant de cotisations acquises d'1 milliard d'euros.

Contact Presse

Clément Charton

Responsable des opérations

Tél. : 06 67 58 04 35

clement.charton@enio.fr